



UNO HASTA EL FONDO

La pausa

La presidenta Sheinbaum dio a conocer que Estados Unidos pausó por un mes los aranceles de 25 por ciento a productos mexicanos, tras hablar por teléfono con Donald Trump; EU le vende tiempo al país y nosotros lo compramos...

**GIL
GAMES**

gil.games@milenio.com



Gil ya no sabe si va o viene. Con el Hombre Naranja todo es posible e imposible. La presidenta Claudia Sheinbaum dio a conocer que Estados Unidos pausó por un mes los aranceles de 25 por ciento a productos mexicanos, tras hablar por teléfono con Donald Trump.

Gil lo leyó en su periódico MILENIO en una nota de Gaspar Vela: "Ponen en pausa los aranceles por un mes a partir de ahora", por si alguien dudaba del chantaje. La mandataria informó que acordó con el republicano que México reforzará la frontera norte con 10 mil efectivos de la Guardia Nacional, mientras que Estados Unidos se comprometió a trabajar para combatir el tráfico de armas. Estados Unidos le vende tiempo a México y nosotros lo compramos. *Pas mal.*

"Sostuvimos una buena conversación con el presidente Trump con mucho respeto a nuestra relación y a la soberanía; llegamos a una serie de acuerdos:

"1. México reforzará la frontera norte con 10 mil elementos de la Guardia Nacional de forma inmediata, para evitar el tráfico de drogas de México a Estados Unidos, en particular fentanilo.

"2. Estados Unidos se compromete a trabajar para evitar el tráfico de armas de alto poder a México", destacó.

Sheinbaum agregó que "los equipos de ambos países empezarán a trabajar hoy

mismo en dos vertientes: seguridad y comercio". Para como anda el abarrote, podemos considerar un buen día para el país. Como sea que suene, México tendrá que ofrecer bastante más que 10 mil integrantes de la Guardia Nacional. Lo ofrecerá, ni lo duden.

¿Sombrero propio o ajeno?

La Presidenta aseguró, además, que fue ella quien le planteó a Trump pausar los aranceles. "Me preguntó que cuánto tiempo quería poner en pausa (los aranceles), le dije (primero): 'bueno, vamos a ponerlo en pausa para siempre, y le dije: 'bueno, vamos a ponerlo en pausa un mes'. Y estoy segura de que en este mes vamos a poder dar resultados, buenos resultados a su pueblo". Ni modo, mucho Benito, mucha soberanía, nada de subordinación, pero ahí te van 10 mil elementos a la frontera norte. Y esto que escribe Gil no es crítica sino una descripción de poderes.

Sobre estos acuerdos, el presidente Trump señaló que la conversación con Sheinbaum fue muy amistosa, y confirmó que durante el periodo de pausa los equipos de los dos países tendrán negociaciones de alto nivel que, en el caso de Estados Unidos, serán encabezadas por el secretario de Estado, Marco Rubio. "Acabo de hablar con la presidenta de México, Claudia Sheinbaum. Fue una conversación muy amistosa en la que accedió a suministrar inmediatamente a 10 mil soldados mexicanos en la frontera México-Estados Unidos. Estos soldados serán designados específicamente para detener el flujo de fentanilo y los migrantes ilegales a nuestro país", escribió Trump. La diplomacia bravucona se impone en el mundo, en lugar de una conversación conceptual, una andanada de amenazas. Así viene la mano.

El espejismo

El último día del año pasado, el secretario de Seguridad Pública, Omar García Harfuch, reconoció que en el gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum se incrementaron los operativos de seguridad. Durante la reunión

Continúa en siguiente hoja



plenaria del grupo parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados, el funcionario federal puntualizó que apenas en cuatro meses, suman más de 10 mil detenciones. “Ahora, con esta segunda parte de la transformación a cargo de la presidenta Claudia Sheinbaum, se incrementan las operaciones porque tenemos una Guardia Nacional con más elementos, con más equipamiento, la Fiscalía General de la República tiene también más personas. En estos 4 meses se han detenido más de 10 mil personas por delitos de alto impacto, se han asegurado más de 90 toneladas de droga, se han asegurado más de 5 mil armas de fuego, se han asegurado cualquier cantidad de vehículos blindados y no blindados”.

Un mensaje interesante para Trump. García Harfuch aclaró además que en es-

te gobierno no habrá diálogo con criminales, y sostuvo que cualquier comunicación con ellos “es un espejismo”. O sea que ha terminado la política de “abrazos y no balazos”. Si así fuera, ¿eso quiere decir que Dios existe?

Todo es muy raro, caracho, como diría Cervantes: “Dejad el cuidado al tiempo, que es el gran maestro de dar y hallar remedio a los casos desesperados”. ■

Gil's'en va

En lugar de una
conversación conceptual,
andanada de amenazas;
así viene la mano